

## EDITORIAL

### UNA NUEVA ETAPA EN ACCIÓN PSICOLÓGICA

### A NEW STAGE IN ACCIÓN PSICOLÓGICA

RICARDO PELLÓN<sup>1</sup>

Cómo referenciar este artículo/How to reference this article:

Pellón, R. (2024). Editorial: una nueva etapa en Acción Psicológica [Editorial: A New Stage in Acción Psicológica]. *Acción Psicológica*, 21(1-2), 1-4. <https://doi.org/10.5944/ap.21.1-2.43831>

Este año he sido nombrado Editor Jefe de la revista Acción Psicológica, que ha pasado a depender de la Facultad de Psicología de la UNED, en lugar de como hasta ahora que dependía del Servicio de Psicología Aplicada de la misma universidad. Acción Psicológica es una revista internacional de periodicidad semestral que lleva publicando números desde 2002. Después de haber publicado 20 volúmenes, y como se ha indicado anteriormente, se ha decidido dar un cambio a la revista. Acción Psicológica es una revista generalista que publica artículos originales de investigación, de revisión, contribuciones teóricas o metodológicas, y también estudios de casos sobre las diversas áreas de la Psicología. Ha sido principalmente una revista vinculada más a los campos aplicados de la Psicología que a su parte básica, y lo que se pretende ahora es que tenga un enfoque verdaderamente más general, entendiendo la acción psicológica tanto en el campo básico como en el aplicado.

Debido a este cambio de la revista, que se inicia con la publicación del volumen 21, se han introducido cambios importantes en su estructura y funcionamiento. Se ha conformado un comité editorial formado por el editor jefe y por los editores asociados David Beltrán, Pablo Holgado, Gabriela E. López Tolsa, Pastora Martínez, Pedro Montoro, Juan Antonio Moriano y Marifé Rodríguez (ver Figura 1), todos profesores e investigadores de la UNED con diferentes perfiles, lo que va a permitir asignar los trabajos según especialidad y diversificar el proceso editorial. Además del comité editorial, se cuenta con un nuevo consejo editorial compuesto por especialistas de los muy diversos campos de la psicología, todos grandes profesionales con experiencia en investigación y en transmisión de conocimiento a través de publicaciones en

**Correspondence address [Dirección para correspondencia]:** Ricardo Pellón, Facultad de Psicología, Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED), Madrid. C/ Juan del Rosal 10, 28040, Madrid, España.

**Email:** [rpellon@psi.uned.es](mailto:rpellon@psi.uned.es)

**ORCID:** Ricardo Pellón (<https://orcid.org/0000-0002-4099-7621>).

<sup>1</sup> Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED), Madrid, España.

Recibido: 25 de noviembre de 2024.

Aceptado: 26 de noviembre de 2024.

**Figura 1**

*Miembros del comité editorial de Acción Psicológica, de izquierda a derecha / Members of the editorial board of Acción Psicológica, from left to right: F. Pablo Holgado Tello, Gabriela E. López Tolsa Gómez, David Beltrán Guerrero, Ricardo Pellón Suárez de Puga, Pastora Martínez Castilla, Marifé Rodríguez Muñoz, Pedro R. Montoro Martínez, Juan Antonio Moriano León.*



*Nota / Note. Fotografía tomada en diciembre de 2024. Retocada gracias a Francisco G. Montoro Martínez. / Picture taken December 2024. Retouched thanks to Francisco G. Montoro Martínez.*

revistas especializadas. Dicho consejo editorial está compuesto por personas vinculadas a universidades y centros de investigación distintos que la UNED, tanto nacionales como de otros países de Europa y América. Entre todos esperamos hacer un hueco a la revista entre la multitud de publicaciones que existen en el campo de las ciencias psicológicas, y eso va a depender de recibir trabajos de los interesados en publicar artículos de psicología con rigor académico y en el trabajo desinteresado de editores y revisores, a quienes quiero agradecer desde aquí su inestimable disposición.

El plan de momento es publicar un número al año con contribuciones libres y otro número monográfico, siendo la periodicidad enero y junio de cada año a partir de 2025. En este 2024, hemos considerado publicar los dos números juntos en un solo volumen, que es el actual, y ya está

cerrado el monográfico de 2025 que será sobre nuevas técnicas de análisis de datos en psicología, coordinado por los profesores de la UNED Belén Fernández Castilla y José Ángel Martínez Huertas. En los números regulares futuros, se incluirá un artículo de divulgación bajo la denominación de Perspectivas, que pretende ser un lugar para dar a conocer un tema de actualidad que pueda ser de interés general y que pueda suscitar cierta controversia.

La revista Acción Psicológica quiere ser un medio de referencia para publicar los primeros trabajos de nuevos investigadores y psicólogos aplicados, idealmente trabajos de tipo fin de máster y publicaciones iniciales de futuras tesis doctorales, al ser una revista indexada y multidisciplinar a cualquier temática relacionada con la psicología que se aborde con un mínimo de rigor. Acción Psicológica es una revista indexada que cumple con los criterios de

calidad de la mayoría de los organismos de evaluación, y el propósito es elevarlos a partir de contribuciones de calidad en un amplio rango de áreas de trabajo.

Además, *Acción Psicológica* es una revista publicada en acceso abierto, por lo que se puede acceder de forma libre y gratuita a su contenido. No se cobran tasas por el envío de trabajos, ni tampoco cuotas por la publicación de sus artículos, lo que efectivamente contribuye a facilitar la publicación de esos primeros trabajos de investigación que se indicaban más arriba. Su publicación se difundirá por los medios de comunicación disponibles por la Facultad de Psicología de la UNED, tanto en su página web como en las redes, así como en el propio espacio de la revista: <https://revistas.uned.es/index.php/accionpsicologica>

El proceso de recepción y eventual publicación de los artículos se pretende que sea lo más transparente posible. Toda contribución será recibida y revisada en primer lugar por la coordinadora editorial para chequear su originalidad, después será evaluada por el editor jefe para determinar su adecuación a la línea editorial de la revista, y si procede asignada a un editor asociado para su evaluación por pares a través de un proceso de doble ciego, que garantiza el anonimato de autores y revisores. El resultado de la revisión será informado al autor o autora de correspondencia, tanto si es un rechazo inicial, un rechazo tras revisiones, o la aceptación incondicional o condicionada a cambios. Una vez un artículo sea aceptado, se publicará en línea y después aparecerá en el primer número disponible. La maquetación final y la relación con los autores para las pruebas de imprenta será llevada a cabo por la coordinación editorial, clave para que todo el proceso fluya correctamente desde la recepción del trabajo a su posible publicación, y a quién hago extensible un profundo agradecimiento por su dedicación. Gracias Ángeles López González por llevar en la revista tantos años. Por último, es importante destacar que se pueden enviar trabajos en español o en inglés.

*Acción Psicológica* sigue las directrices del Comité de Ética de Publicación (COPE, por las iniciales en inglés) y aspira a ser un medio de publicación que pueda ser considerado de interés por todos los estudiantes y profesionales de la psicología.

## A New Stage in *Acción Psicológica*

This year I have been appointed editor-in-chief of the journal *Acción Psicológica*, which has come to depend on the School of Psychology at UNED, instead of, as until now, on the Applied Psychology Service of the same university. *Acción Psicológica* is an international journal published every six months that has been publishing issues since 2002. After having published 20 volumes, and as indicated above, it was decided to give the journal a change. *Acción Psicológica* is a general journal that publishes original research articles, reviews, theoretical or methodological contributions, and also case studies on the various areas of psychology. It has mainly been a journal linked more to the applied fields of psychology than to its basic side, and what is now intended is for it to have a truly more general approach, understanding psychological action both in the basic and applied fields.

Due to this change in the journal, which begins with the publication of this volume 21, important changes have been introduced in its structure and operation. An editorial committee has been formed, made up of the editor-in-chief and the associate editors David Beltrán, Pablo Holgado, Gabriela E. López Tolsa, Pastora Martínez, Pedro Montoro, Juan Antonio Moriano and Marifé Rodríguez (see Figure 1), all professors and researchers at UNED with different profiles, which will allow the assignment of manuscripts according to specialty and diversify the editorial process. In addition to the editorial committee, there is a new editorial board made up of specialists from very diverse fields of psychology, all great professionals with experience in research and in the communication of knowledge through publications in specialized journals. This editorial board is made up of people linked to universities and research centers other than UNED, both national and from other countries in Europe and America. Together we hope to make a place for the journal among the multitude of publications that exist in the field of psychological sciences, and that will depend on receiving manuscripts from those interested in publishing psychology articles with academic rigor and on the selfless work of editors and reviewers, whom I would like to thank from here for their invaluable willingness.

The plan at the moment is to publish one issue per year with free contributions and another special issue, with the periodicity being January and June of each year starting 2025. In 2024, we have considered publishing the two issues together in a single volume, which is the current one, and the 2025 special issue is already closed, which will be on new techniques for data analysis in psychology, coordinated by UNED professors Belén Fernández Castilla and José Ángel Martínez Huertas. In future regular issues, a science communication article will be included under the name Perspectives, which aims to be a place to publicize a current topic that may be of general interest and that may raise some controversy.

The Acción Psicológica journal aims to be a reference medium for publishing the first papers of new researchers and applied psychologists, ideally master's thesis projects and initial publications of future doctoral dissertations, being an indexed and multidisciplinary journal on any topic related to psychology that is addressed with a minimum of rigor. Acción Psicológica is an indexed journal that meets the quality criteria of most evaluation bodies, and the purpose is to raise them based on quality contributions in a wide range of research areas.

Furthermore, Acción Psicológica is an open access journal, which provides free and open access to its content. There are no fees for the submission of papers, nor are there any fees for the publication of its articles, which effectively contributes to facilitating the publication of those first research manuscripts indicated above. Its publication will be disseminated through the communication channels available to the School of Psychology at UNED, both on its website and on the networks, as well as in the journal's own space:

<https://revistas.uned.es/index.php/accionpsicologica>

The process of receiving and potential publication of articles is intended to be as transparent as possible. All contributions will be received and reviewed first by the editorial coordinator to check their originality, then they will be evaluated by the editor-in-chief to determine their suitability for the editorial line of the journal, and if applicable, assigned to an associate editor for peer review through a double-blind process, which guarantees the anonymity of authors and reviewers. The result of the review

will be reported to the corresponding author, whether it is an initial rejection, a rejection after revisions, or unconditional acceptance or conditional on changes. Once an article is accepted, it will be published online and then will appear in the first available issue. The final layout and the relationship with the authors for the proofs will be carried out by the editorial coordination, which is key to ensuring that the entire process flows correctly from the reception of the manuscript to its possible publication, and to whom I extend my deep gratitude for her dedication. Thanks Ángeles López González for dealing with this during the last years. Lastly, it is important to emphasize that manuscripts may be submitted either in Spanish or English.

Acción Psicológica follows the guidelines of the Committee on Publication Ethics (COPE) and aims to be a publication that can be considered of interest to all psychology students and professionals.